



2年生の学級会の様子



# 石西通信

練馬区立石神井西小学校  
 学校通信 1月号  
 令和3年1月8日発行

## コロナに負けないたくましさ

校長 山口 義一

令和三年、新しい年が始まり、静まりかえっていた学校に、活気が戻ってきました。

新しい年、新しい学期、久しぶりに会う子供たちからは、目の前の白いキャンバスに、どのような三学期を描こうかと、わくわくドキドキしていることが伝わってきます。

子供たち一人ひとりが、自分のもっている力を十分発揮し、自分の三学期を描いていけるよう、教職員一同全力で指導してまいります。どうか、今年もよろしくお願いたします。

\* \* \*

今年度の学校経営計画に掲げた重点目標の一つに、「学級活動の時間の充実」があります。

学級活動は、原則週一時間あり、この時間を使って子供たちは、学級の色々なことを話し合っ

たり(学級会)、係活動やお楽しみ会などを行ったりします。(保護者の皆さんも、ご自分が小学生の時に、そのような時間があったと思えます。)

昨年の二学期、私は、わくわく学級を含む全学級の学級会の時間を一時間ずつ見て回りました。

どの学級も、司会グループ(司会、副司会、黒板書記、ノート書記など)になった子供たちのリードで話し合いが行われていました。

議題は、「お楽しみ会の計画を立てよう。」「クラス遊びの遊びを二つ決めよう。」「友達を大切にすることを考えよう(ふれあい月間の取組)」など色々です。

六年生のクラスでは、「みんなが笑顔になれる思い出作りの計画を立てよう。」という議題で話し合いが行われました。

子供たちからは、「しおりを作る」「クラス写真を撮る」「手形をとる」「タイムカプセルを作る」「中休みに遊ぶ計画を立てる」「校内スタンプラリーをする」など色々な意見が出されました。

意見が出された後は、質問や賛成・反対意見を出して検討してきました。

「いくつ決めるのですか。」

「全部できると思います。」

「優先順位を決めて、やれるところからやればよいと思います。」

「優先順位をつけてもよいが、やるかやらないかははっきりさせておいた方がよいと思います。」

「全部やるのなら優先順位をつけなくてもよいと思います。」

子供たちの真剣な話し合いが続き、結局、計画を立てて全部を行うことに決定しました。友達の見を受け止めながら進む話し合いに、さすが六年生と感心しました。

三学期、どのように実行されていくのか見届けたいと思います。学級活動は、教師の適切な指導の下、子供たちが自分たちで考え、合意形成を図り、計画、準備、実行しながら、自治的能力や自己実現の力を高めると共に、よりよい人間関係を築き、「笑顔あふれる学級・学校」を作る上でとても大切な時間だと考えています。全学級の学級会の様子を見て、目標達成への手応えを感じました。

\* \* \*

新型コロナウイルス感染防止のための活動制限は今後も続いています。失ったものを嘆くのではなく、できることの中で卒業に向けて何をするか前向きに話し合い、実行しようとしている六年生の姿に、コロナに負けないたくましさを感じました。

### 冬の一句 5年1組

冬なのに アイス食べてる 熱いぼく  
 バスほっこり 外でりや背こおる 習い事  
 犬のよう ダンボール入る ああ冬だ  
 ベッド中 引力強く 起きれない  
 歯カチカチ あったかいお茶 あつすぎた  
 凧や 気高き松を ふるわせて  
 朝起きて 毛布にくるまり リビングへ  
 雪だるま 明日のあさひに 消えていく  
 かんちがい 雪うもれたと 猫腹に  
 パンパンだ 四まい着こむ 寒い朝  
 寒くなり 電車に乗ると ぼつかぼか  
 めがねつけ 外へ出てみる くもっちゃう  
 行く秋や 紅葉さよなら 木一つ  
 のき下に 大きな泪 つららかな  
 朝ごはん テーブル行こう いや こたつ  
 冬の星 空にかがやく 宝石だ  
 クリスマス 家の周りが 光りだす  
 冷水で 冬本番だ 顔凍る  
 木枯らしや 冬の山に ふぶきだす  
 かゆみ増す かんそうはだで ガサガサに  
 北風だ 舌がくつつく アイス食べ  
 木枯らしに 吹かれさまよう 落ち葉かな  
 枯れ葉見る 紅きその葉は 散る運命  
 マフラーで 目しかみえない ぼつかぼか  
 さぐりさく となりの畑に 霜柱  
 氷の葉 冬のようにせい 悪さした  
 冬籠もり 朝を忘れて 二度寝する  
 のんびりと ぶらさがってる つららかな  
 床暖房 アザラシのまま 動けない  
 朝起きて カーテン明けると 真っ白に  
 冷たい手 ツリーが光りて 冬を楽しむ  
 北風に こごえ肩上げ 塾帰り  
 初雪が 降って積もる 枯れた木に  
 鈴のよう 冬の音なりし 霜の朝  
 冬籠もり 服を着すぎて 雪だるま  
 冬の街 子どもはうす着で 元気だな

### 校内連合書きぞめ展

書きぞめ担当 荒金

1月18日(月)から1月29日(金)まで、校内書きぞめ展を行います。冬休みに練習してきた成果を書きぞめの用紙に表現します。書きぞめは集中する力を養うことができると言われています。書きぞめという日本の伝統的な行事に触れ、互いの作品を鑑賞することによって文字に対する興味や関心を高めたいと思います。

書きぞめは各教室の廊下に展示します。

### 校内連合図工展

図工担当 比嘉

1月18日(月)から1月29日(金)まで、校内連合図工展を行います。これまでは練馬区立美術館で開催していた練馬区合同の連合図工展を、今年度は各校開催という形で実施することになりました。展示会で展示した平面作品の中から学級で一点選出し、東階段2階の図画工作科掲示板に掲示します。

### なわとび週間

体育委員会担当 蒲生

1月14日(木)より、なわとび週間を実施します。寒さがどんどん厳しさを増している時期ですが、元気よく体を動かして体力を高めることがねらいです。

なわとび週間の初めの4日間は短なわで、一人一人が様々な技に取り組みます。4日目は「短なわチャレンジ」として、2分間の前回しを跳び続けることに挑戦します。

後半は、各学級での3分間の大なわ8の字跳びです。最終日は、「大なわチャレンジ」として、3分間で跳べる回数を、初回の時よりもどれだけ多く跳ぶことができるかに挑戦します。ご家庭でも、ぜひ話題にあげてみてください。

### ユニセフについて

特別活動担当 久保

児童会を中心として、1月22日(金)にユニセフ集会、29日(金)、2月3日(火)の2日間で募金活動を行います。ユニセフ集会では、ユニセフ募金の意義や世界中で困っている子供たちの現状を伝えています。新型コロナウイルス感染症の猛威は、発展途上国の子供たちにも大きな影響を及ぼしています。自分たちにできることは何かを、考えるきっかけとしてほしいです。

ペットボトルのエコキャップ回収活動は、2月19日(金)まで行います。ご協力をお願いいたします。

冬の一句 5年2組

ターキーで つなひき大会 まことぼく  
春に向け 太陽雪に 説得だ  
初雪が コンコンと ふる朝は  
子供たち 遊んだあとは はつくしよん  
星の夜 オーロラ見てる 冬ぎつね  
冬になり 夕焼けチャイム 早くなる  
雪積もり 木の枝叫び 枝折れる  
ヒラヒラと かれて落ちてく 自立かな  
冬になり 全国の熊 いねむりだ  
キラキラと 光輝く クリスマス  
冬の朝 冷たい空気が ほほなでる  
高い山 雪がつもって としをとる  
煙突が なくてこまった サンタさん  
霜柱 ふむと喜ぶ 子供たち  
冬の夜 雪のじゅうたん もふもふだ  
大晦日 十二時までは あと少し  
あく寒い こたつの中で カメになる  
白い息 なんだなんだと まほう出る  
かたに降る あたまの雪が ひらひらと  
ごんぎつね 冬の間は わるだくみ  
寒い中 こたつの中に サダコおる  
枯れた木に 化粧をしにくる 初雪は  
しんしんと 雪がふっては もち食べる  
北風が ぴゅうぴゅうぴゅうと 歌いだす  
言いました 降り出す雪に 久しぶり  
さむくても ぼくの味方だ こたつさん  
飛んできた どこからきたの 風花よ  
さむすぎて こたつ出れない なまけもの  
みんな引く 雪を食べるな 弟よ  
北風が 足元通って 旅に出る  
ぶるぶると みんな震える 雪景色  
霜柱 シヤクシヤクシヤクと 大合唱  
雪をふむ シヤリシヤリシヤリと おしゃべりだ  
初雪を ながめるよりも 遊びたい  
さむいよお 厚着しすぎて 雪だるま  
はいた息 ふる雪とともに 消えていく

お知らせ・お願い 副校長 内田

- 今年度の1年生より、2年生進級時に学級編成替えを行います。1年生は入学時に幼稚園・保育園からの情報が十分ではなく、入学後の適応状況も個々で異なります。そのため、学校生活に慣れた1年生終了時に再度学級編成を行うことで、その後の学校生活をスムーズに行えると考えます。したがって、今後は進級時に学級編成替えを行う学年が、新2年、新3年、新5年となります。
- 例年練馬区立美術館で行われる連合図工展と連合書きぞめ展は、感染症予防対策のため実施しないこととなりました。その代わりに各校で代表作品を選出して、校内に展示いたします。
- 練馬区より、児童一人一人に学習用パソコンが配備されることとなりました。本校に配備されるのは来月以降ですが、配備後、児童への配付方法や運用方法についてお知らせしてまいります。実際に児童がパソコンを手にし、活用していくまで、今しばらくお待ちください。

新型コロナウイルス感染症対策の徹底について

- 1月23日(土)に予定していた学校公開は、練馬区の指導により、中止といたします。(土曜授業は行います。)
- ご家庭においても感染症対策にご協力をお願いします。
  - ・日常的に3密の回避、手洗い、マスクの着用などの基本的な感染予防対策を徹底してください。
  - ・引き続き毎朝の検温及び健康観察をお願いいたします。(微熱等の軽い症状であっても疑わしい症状がみられる場合、また、児童本人に症状がなくてもご家族に何らかの症状がみられる場合は、児童を無理に登校させないようにしてください。)
  - ・不要不急の外出や感染リスクの高い場所への移動、都県境をまたぐ移動の自粛をお願いします。

給食室から 栄養士 金井

1月24日～30日は「全国学校給食週間」です。学校給食は明治22年に山形県で始まり、昭和29年に「学校給食法」が、平成17年に「食育基本法」が制定され、今や学校給食は「生きた教材」としての役割を担うようになりました。練馬大根やねり丸キャベツを使用した地場産の給食や、子どもたちが大好きなカレーライスやキムチチャーハン、マーボー豆腐などの世界の料理も給食に登場します。「ごちそうさま。」「おいしかったです。」と空になった食缶を給食室に返却しにくる子どもたちに、調理員さん達も笑顔になります。



相談室1月予定

スクールカウンセラー 9時～16時半  
13(水) / 18(月) / 25(月)  
心のふれあい相談員 9時～15時  
8(金) / 12(火) / 15(金) /  
22(金) / 26(火) / 29(金)

どんな小さなことでも構いません。お気軽にご利用ください。(専用予約電話:080-2012-1564)

# 1月の行事予定

日	曜	朝	ク委	学校行事	授業時数					
					1	2	3	4	5	6
1										
2										
3										
4										
5										
6	水									
7	木									
8	金	式		3学期始業式 給食始 4時間授業	4	4	4	4	4	4
9	土	B4			4	4	4	4	4	4
10	日									
11	月			成人の日						
12	火	B5	委児	委員会・児童会 発育測定(1年)	5	5	5	5	5	5
13	水	B6		発育測定(2年)	5	5	5	6	6	6
14	木	児集		発育測定(3年) なわとび週間始	5	6	6	6	6	6
15	金	基礎		発育測定(4年)	5	5	6	6	6	6
16	土									
17	日									
18	月	全朝		校内連合書きぞめ展・校内連合図工展始 クラブ活動 発育測定(5年)	5	5	5	5	5	5
19	火	朝読		発育測定(6年)	5	5	6	6	6	6
20	水	B6		発育測定(わ)	5	5	6	6	6	6
21	木	B5		5時間授業	5	5	5	5	5	5
22	金	ユ朝		ユニセフ集会	5	5	6	6	6	6
23	土	B3		学校公開日 → 中止(授業はあります。)	3	3	3	3	3	3
24	日									
25	月	全朝			5	5	5	6	6	6
26	火	B6			5	5	6	6	6	6
27	水	B4		4時間授業(3年2組は5時間授業)	4	4	4	4	4	4
28	木	なし			5	6	6	6	6	6
29	金	基礎		ユニセフ募金 書きぞめ展・図工展終 なわとび週間終	5	5	6	6	6	6
30	土									
31	日									

新型コロナウイルス感染症対策のため、練馬区からの指導により、1月中の委員会・児童会活動、クラブ活動は実施しません。委員会の常時活動については、感染症対策を講じながら可能な範囲で行います。

## 1月の生活目標

### 礼儀正しくしよう



- すすんで挨拶や会釈をしよう
- 丁寧な言葉づかいをしよう
- 話をしっかりと聞こう
- 給食は、静かにきれいに食べよう
  - ・朝の検温をして、健康に過ごそう
  - ・手洗いをきちんとしよう
  - ・登校時間を守ろう

令和3年(2021年)。新しい年が明けました。  
 昨年の漢字一文字は「密」でした。今年の年末には、もっと明るいイメージの漢字が採用されることを願っています。私の希望は「会」です。友達に「会う」、故郷の家族に「会う」、職場の仲間と「会食」、オリンピック・パラリンピックが「開会」など、いろいろな「会」ができるようになってほしいものです。  
 さて、「人と会う」ときに欠かせないのは、「挨拶」です。相手を大事にする気持ちを表し、丁寧な言葉遣いができるように、また、場面に応じては「会釈」ができるように、学校でも指導してまいります。

生活指導主任 川崎